

10 ans de l'accord de Paris: ensemble, tenons le cap.

Alors que les crises géopolitiques s'intensifient, que les intérêts à court terme prennent le dessus et que la préservation de la paix devient une préoccupation mondiale, quelle place faut-il encore donner à l'action climatique ?

La réponse est sans équivoque : il s'agit d'un enjeu central. Car sans action climatique, il n'y aura ni paix durable, ni stabilité à long terme.

Il y a dix ans, 196 pays ont signé un engagement historique : l'Accord de Paris. Un moment de convergence inédit, où le monde a su s'unir autour d'un objectif clair et vital : limiter le réchauffement climatique à 1,5 °C et bien en deçà de 2 °C. Cet accord a prouvé que le multilatéralisme pouvait l'emporter, que la coopération était possible face à un défi systémique.

Aujourd'hui, cet engagement vacille. Certains font marche arrière, mais nous devons, collectivement, aller de l'avant.

Les faits sont là : les lois de la physique ne négocient pas, et le dérèglement climatique s'accélère même si l'on regarde ailleurs. Nous avons atteint un point où l'inaction entraînera des conséquences sur plusieurs générations.

Conscients de ces enjeux et de notre responsabilité collective, nous, dirigeants, entrepreneurs, investisseurs, citoyens engagés, nous formons une masse critique qui refuse le renoncement. Loin des idées parfois perçues, nous ne sommes pas impuissants. Partout, des solutions se déploient, des alliances se construisent, des écosystèmes se renforcent.

Il ne s'agit pas seulement d'invoquer l'Accord de Paris, mais de le défendre, de le faire vivre et d'en préserver l'ambition initiale. Car au-delà d'un texte, il incarne une vision, une boussole, un impératif collectif. Chaque décision, chaque action doit contribuer à le renforcer et à garantir son application concrète.

Face aux tentations de repli et à l'inaction, une responsabilité s'impose.

À l'occasion de ChangeNOW 2025, premier temps officiel de cette année des 10 ans de l'Accord de Paris, nous, signataires de cette tribune, réaffirmons notre engagement total. Nous restons déterminés à suivre des trajectoires de décarbonation alignées sur les recommandations scientifiques et à préserver le vivant, car chaque dixième de degré compte.

Ensemble, tenons le cap.

Tribune signée par 40 leaders de l'impact, du monde institutionnel et économique, réunis à l'initiative de ChangeNOW.